

## Wochenbericht zum Referat von Herrn Donat Jäger vom 19. April 2010

### zum Thema „10 Jahre Kulturrat“

Rotarier Donat Jäger war während 10 Jahren Mitglied des kantonalen Kulturrates. Beim Kulturrat handelt es sich um eine kantonale Kommission, die auf dem Kulturförderungsgesetz vom November 1996 basiert. Gemäss Art. 7 des Gesetzes handelt es sich um einen Spezialfond, der eine Verbindung von Kultur und Tourismus darstellt und auch von beiden Departementen gespiesen wird.

Aufgaben des Kulturrates sind wie folgt gegliedert:

- Anträge für die Zuteilung von Subventionen, Stipendien und Förderbeiträgen für Kunstschaffende
- Anträge für die Besetzung der Ateliers in Berlin, New York und Raron
- Anträge zum Ausführen und zum Kauf von Kunstwerken
- Evaluation und Vorschläge für die jährlichen Preisverleihungen wie der kantonale Kulturpreis oder kantonale Förderpreise
- Mitwirken beim Erstellen der Regierungsrichtlinien, der Politik der Kulturförderung

Der kantonale Kulturrat ist in diversen Bereichen tätig:

- Literatur
- Visuelle Kunst und Design
- Musik
- Theater und Tanz
- Film
- Naturwissenschaften
- Geisteswissenschaften
- Kulturvermittlung durch Förderung von interdisziplinären Projekten

Das Wallis kann sich durch sein reichhaltiges und breitgefächertes kulturelles Schaffen im schweizweiten Vergleich durchaus sehen und hören lassen. So werden hier beispielsweise zahlreiche Anlässe von nationaler und sogar internationaler Bedeutung durchgeführt. Donat Jäger konnte als Mitglied des Kulturrats Walliser Kultur von Gletsch bis zum Genfersee erleben. Des Weiteren war es für ihn möglich zahlreiche interessante nationale Kontakte zu knöpfen. Alles in allem war es für ihn eine der bereichernsten Kommissionen in denen er bislang tätig war.

Der Kulturrat untersteht der Dienststelle für Kultur mit dem Dienstchef J. Cordonier. Man zählt 13-15 Mitglieder wovon 4 aus dem Oberwallis stammen. Präsident ist zur Zeit Richard Robyr. Pro Jahr finden sechs ordentliche Sitzungen statt.

Das vorhandene Budget beträgt jährlich CHF 2.5 Mio. Zusätzlich kommen noch CHF 6-7 Mio. von der Lotterie Romand, welche für die Kulturförderung eingesetzt werden können.

#### Take home message:

- **Kultur ist wichtig und wesentlich**
- **Kulturförderung ist eine Verpflichtung und ein Auftrag**
- **Jeder Kulturfranken kommt 3fach zurück**
- **Der Kulturrat ist eine interessante und gute Kommission**

Der Berichtersteller:

Reto Werlen

Ried-Brig, 20. April 2010